

# 12月議会 一般質問 (坂本昌栄議員)

## 大規模学童保育、どう解消する 健康福祉部長「補助拡充し、支援単位分割促す」

7日に行われた鶴岡市議会の一般質問で、日本共産党の坂本昌栄議員は、①学校給食費の無償化、②学童保育所について、市当局の見解を質しました。

### 学校給食無償化、早期実施へ検討は



子どもたちの貧困が大きくなっているが、保護者の多種多様な生活形態が多く、目に見えない貧困家庭も多くあり、その保護者には生活保護制度も就学援助制度にも当てはまらず、生活が不安定な状態になっている。

### 学童保育所施設拡充の目処は

と認識している。全体の給食費は来年度の児童生徒見込み数で試算し、小学校3億2200万円、中学校1億9700万円、合計で5億1900万円となる見込みで、経済的な支援を必要とされる。現在来年度予算編成の中で検討を進めているが、段階的な導入に向け、財源を確保しつつ取り組んでいきたい。その際、所得制限導入の必要性についても検討したい。子育て支援や人口減少対策として最優先に取り組む施策で引き続き検討調整を重ねている。

問 子どもの貧困が大きくなっているが、保護者の多種多様な生活形態が多く、目に見えない貧困家庭も多くあり、その保護者には生活保護制度も就学援助制度にも当てはまらず、生活が不安定な状態になっている。市長は「財源の目途をつけた上で学校給食費を段階的に軽減、ゼロ」を公約に掲げており、子育て世代の支援強化、人口減少に歯止めをかけるためにも早期に実施に向け、検討するべきではないか。教育部長 給食費は年間1人5万円から6万円の負担をお願いしている。給食費の滞納額は近年と比べて減少傾向にあり、昨年の未納者は7人で滞納額は23万3122円だったので、ほとんどの家庭に理解いただいている。

問 学童保育所では1支援おむね40人としているが、現在1学区では、40人・63人・47人・73人となっている。遊びや活動を制限せざるを得ない状況だ。中には、落ち着いて宿題も出来ずやめてしまう子どももいて、働く親にとって不安や危険性も伴っている。大規模の容認やあいまいな分割では学童保育の役割を果たせないが、大規模学童の解消をどのように行っていくのか。

問 人を超えるものが3支援、60人を超えるものが2つで、そのほとんどが市街地の学童保育所だ。全体の利用児童数が増え、1支援の単位における児童数が増加している。健全な育成環境を整えるためにおむね40人以下の支援の単位を定めている。大規模学童の解消については、運営主体と連携しながら、支援の単位の分割を進めていきたい。現在、大規模のクラブと分割を協議しているところで、クラブ運営主体と連携し近隣地の実施場所を幅広く交渉している。これまでの賃借料や光熱

費の補助に加え、備品準備にも補助を行い、大規模学童解消に向けて取り組んでいく。人材確保についても支援員の賃金等改善に對しての補助に加え、国の「放課後児童支援員キャリアアップ処遇改善事業」を活用し、勤続年数に応じた賃金等の改善にも補助を行ない、人材確保の支援を行っている。

問 学童保育所における専用区画は一人につきおむね1・65㎡以上とされているが「当面の間を目処に」として施設拡充の時期を先延ばしにしているが、いつまでを目処に行っていくのか。

健康福祉部長 既存のクラブで有効な手段がとれていないので経過

## 「これ以上増税されたら暮らせない」消費税廃止各界連が署名行動

消費税廃止田川地区各界連絡会は15日、この前消費税増税中止を求め署名行動を行い、民商、新婦人、生協共立社、共産党の4団体6人が参加しました。



30分間の行動で51人が署名しました。菅井巖、山田守、長谷川剛市議が行動に参加しました。

# 医療費無料化、高校卒業まで引き上げを

## 健康福祉部長「財政見通し立てながら検討する」

7日に行われた鶴岡市議会の一般質問で、日本共産党の長谷川剛議員は、①子ども医療費助成制度、②市有地の管理について、市当局の対応を質しました。

### 無料化拡大が若者地元定着の契機に



人員と費用は。

健康福祉部長 子育て世代の支援に係る医療費負担の軽減は、本来国の施策として全国一律に行われるべきものと考えるところから、制度の充実について、国・県に対して継続して要望しているところだ。

地方自治体が独自の判断で実施する対象年齢の拡大等によって生じる負担は、当該自治体が負担すべき、との

### 小真木原調整池、予算付け管理を

問 日枝小真木原地内の調整池はフェンスで囲われているが、フェンス内の雑草が住宅街まで伸びており、夏場は蚊の発生により窓が開けられないほどだ。

予算がなく2年に1度の除草というが、予算を付けて管理を行うべきでは。

建設部長 調整池周囲は完成後しばらくの間は、コンクリートやアスファルトによる防草効果があったが、地部の経年的な劣化等で、コンクリートの目地やアスファルトとコンクリートの継目、水路に堆積した土砂から雑草が生い茂り、近年、

考え方に基づき、国保の国庫負担金等の減額措置のペナルティーがある。

18歳までに拡大した場合、支給対象者の増加が約3900人で概算で約1億500万円と見込んでいる。

今後の対応として、無料化による医療費への影響を考慮すると、さらに負担が増加する可能性もあり、高校生の場合には県の補助対象外でもあるため、実施に伴う費用は全額市の財政負担になる。

財源確保の見通しを立てながら、本市における適正事業のあり方を検討する必要があるものと考えている。

地元から市に対して草刈りの要望が出て

来年度以降、最もひどい状態である管理用通路のアスファルトとコンクリートとの継目の雑草を除去し、目地を補修するなどして防草効果の検証しながら対策を講じるとともに、水路の浚渫も行う必要があると考えている。

直ちに対応が困難な場合は、近隣住民に対して丁寧な説明を心がけていく。

下水道課入札結果 ( ) 内は予定価格	
12月14日入札分	・市公共下水道事業 汚水3-1J001~011号路面復旧工事(下清水地内)(入札6業者)
(株)佐藤工務 16,600,000円 (17,106,000円) 工期~30/3/26 (落札率97.04%)	
12月13日入札分	・市公共下水道事業 発注者支援業務(小波渡・堅苔沢地内ほか)(入札14業者うち辞退13業者)
(株)ジステム 3,650,000円 (4,812,000円) 期間~30/3/30 (落札率75.85%)	
土木課入札結果 ( ) 内は予定価格	
12月14日入札分	・市道十王堂橋線 十王堂橋測量業務(三瀬地内)(入札12業者)
(株)鈴木測量事務所 2,300,000円 (2,548,000円) 期間~30/3/23 (落札率90.27%)	
建築課入札結果 ( ) 内は予定価格	
12月14日入札分	・錦町公園公衆トイレ改築工事(入札7業者)
(株)五十嵐建業 9,100,000円 (9,410,000円) 工期~30/3/20 (落札率96.71%)	
都市計画課入札結果 ( ) 内は予定価格	
12月14日入札分	・本町二丁目広場(仮称)整備工事(入札4業者)
(株)誠朋建設 12,250,000円 (12,538,000円) 工期~30/3/20 (落札率97.70%)	

いこい広場には、グラウンドゴルフ利用者から「芝生の管理が良くなく、特に夏場の伸びた時期に芝刈りをしてほしい」という要望が出ている。管理状況は。教育部長 芝刈りは年3回行っているが、特に7月から9月は他の

## 幼児音楽フェスティバルと文化会館避難訓練

### 「座席が入り組んで自席に戻れない」との声も

第32回幼児音楽フェスティバルが17日、荘銀タクト鶴岡(市文化会館)で開催されました。田川・民田・栄・湯田川・常念寺保育園の0~5歳児が参加し、演奏や遊戯が披露されました。

子ども達の個性と集団の輝き、心臓の音が聞こえそうなほどの緊張感、そして笑顔に心が洗われ、惜しみない拍手で会場が一杯になりました。

「座席の配置が入り組んで自分の席に戻れない」「通路が狭くて行き来がしにくい」などの声があり、利用者の安全確保策の検討が必要と思われました。坂本昌栄市議が参加しました。

月より伸びが大きいことから、刈り取りのタイミングをできる限りその期間に合わせるようにしている。芝刈り作業日を事前に公表するなど利用者との連携を密にしなから施設管理を図っていきたいと考えている。